
馬交所下月來港推介

港銀上月底綜合利率0.38厘李小加：LME在華設倉無時間表

資本策略配股籌3.1億

經濟向好 人民幣一度升破6.25
香港文匯報訊（記者 方楚茵）鐵

江現貨(1029)昨公佈第三季營運數
字，當中鐵礦的銷量勝預期。鐵礦及
鈦鐵精礦的銷量，分別為26萬噸及
2.4萬噸，分別按年上升24%及10%。
而第三季的鐵礦產量為26.1萬噸，按
年上升20%，而鈦鐵的產量則為3.32
萬噸，按年上升85%。

早前鐵礦石的價格處於低位，上季
的平均價格較前季跌13%，跌至每噸
110美元水平，而鐵鈦售價就微升
1%，至每噸284美元水平。該公司表

示，難以預測今年其餘時間的鐵礦石
價格走勢，即使現時鐵礦石價格回復
至100美元以上水平，亦難以回復至
同期水平，但公司會維持全年生產82
萬噸鐵精礦目標及12.5萬噸鐵鈦精礦
目標。

另外，該公司又表示因宏觀經濟
不穩，鐵礦石價格下跌，故經營仍
受壓，預期會錄虧損。而公司的新
鈦鐵分離器已完成安裝，並投入營
運，預期可為今年鈦鐵的年產能16
萬噸。

鐵貨上季鐵礦銷量升24%

態動金財

香港文匯報訊 海通國際證券(0665)
全資附屬海通資產管理（香港）宣
佈，9月20日正式獲中證監批出合格
境外機構投資者(QFII)資格，是香港
中資證券商中首家成功獲此資格的機
構。海通資產管理（香港）對中國經
濟的未來發展抱有堅定的信心。海通
將向國家外匯管理局申請QFII投資額
度。

鑒於海外機構投資者對內地市場投

資的濃厚興趣，本次申請到的QFII額
度，集團將會針對機構投資者去設計
產品，例如開設股票類或固定收益類
的投資專戶或私募基金。

海通國際副主席及行政總裁林涌博
士表示，集團獲取QFII資格，會緊貼
監管機構發展人民幣投資產品的步
伐，為本地及海外投資者開拓更多、
更廣泛的人民幣投資產品，協助推動
深化人民幣國際化進程。

海通資管香港獲批QFII

香港文匯報訊（記者 劉璇）九興
(1836)公布，第三季未經審核總收入
按年升5.2%至4.9億美元，而首三季
則升3.2%至11.75億美元；總收入增
加主要因為集團與客戶保持良好關
係、不斷優化製造設施及顧客對集團
高端鞋履產品的高度認同。集團對於
內地鞋履產品市場的中長期增長潛力
仍抱持正面態度，為提高零售業務的

長期增長能力，集團正逐步優化內地
的店舖網絡。

花旗發表研究報告，首予九興「買
入」評級，目標價24.5元。花旗指，
九興於高檔鞋履OEM市場擁市佔率
11%，加上其高檔鞋履於內地分銷，
相信長遠可帶動公司中期盈利表現，
料其2012至2014年盈利複合增長率達
18%，回報率料達5%至7%。

九興上季收入增5.2%

香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）珠
寶商景福(0280)昨日發盈警，集團表
示初步評估截至9月底之6個月未經
審核中期業績之溢利將較去年度同

期之溢利大幅減少，主要由於收入
大幅減少所致。

但該股表現平穩向上，昨收報
1.18元，單日升3.509%。

景福盈警 中期盈利料大減

香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）中
國建築(3311)公布，截至9月30日止9
個月，未經審核營業額約127.9億港

元，按年升41.58%，而經營溢利及應
佔共同控制實體盈利合共約16.93億
港元，按年升40.9%。

中建築首9月營業額升41%

昨日人民幣兌美元中間價為
6.3021，較上日的6.3028微

漲7個點子，中間價已是連續第六
日走高。

曾觸6.2446歷史新高
國家統計局公布，第三季中國

實現GDP同比增長7.4%，環比增
長2.2%。而9月份消費、投資和出
口的數據更錄得顯著增長，優於
市場預期，緩解了市場對中國經
濟繼續下滑的憂慮，也基本確立
第三季企穩回升勢頭。匯市交投
在數據公布後一直保持平靜，但
到北京時間下午3:30分後，人民幣
開始跳漲，之後升穿6.25元關口，

觸及6.2446元的歷史最高水平，此
後又迅速回落至6.25元一線，全日
收報於6.2503，再創匯改以來新
高。

北京一銀行交易員稱，好於預
期的第三季經濟數據令人民幣匯
率再上升。預計後期人民幣走勢
視中間價情況繼續走高的可能性
較大，短期應會在6.24至6.25區
間。人民幣上周四開始首次突破
6.28關口，之後基本保持強勢上行
態勢，短短數日已連破數個整數
關口。

分析師料「長升長有」
路透社引述艾拓思資本集團高

級分析師陳迪認為，當前人民幣
升值壓力仍然存在，在全球衰退
的大環境下中國經濟仍然保持相
對穩健的增長，包括國慶、元旦
甚至明年春節都會帶動第四季需
求並拉動經濟。

此外，央行通過逆回購緩解資
金市場流動性緊張局面，同時受
QE3等因素影響資本流入都會令

內地資本市場接下來出現反彈，
加上美國大選和國際貿易保護主
義等也在給人民幣施加升值壓
力，都會在人民幣近期大幅走升
後繼續形成支撐。

離岸市場方面，一年期NDF人
民幣兌美元昨日報6.3582，香港離
岸市場人民幣兌美元即期昨日報
6.2535。

香港文匯報訊 內地第三季經濟數據顯示，經濟築底向

好，為人民幣再添升值壓力。昨日午後，中國外匯交易中心

人民幣兌美元即期再發力上漲，再創匯改以來新高，盤中更

曾首次衝破6.25關口。

香港文匯報訊（實習記者 彭楚

華）東盟主要的集資交易所大馬
交易所(馬交所)與僑豐投資銀行將
於下月8日，在本港舉行「Invest
Malaysia」(IMHK 2012)資本市場
路演，參與的公司包括金融服
務、農業、工業、零售等。馬交

所行政總裁Dato’Tajuddin Atan
表示，自前年初次率團來港後，
今年是該交易所第三年率團到香
港進行路演。資料顯示，繼紐約
－泛歐交易所、納斯達克和東京
證券交易所，馬交所是本年集資
額排行全球第四。

香港文匯報訊 會計師事務所安永最新半年
度「資本信心晴雨表」調查結果顯示，在全球
經濟欠佳的情況下，資產價格仍然居高不下，

「貴Deal」令中國企業不再熱衷於海外併購，

而是 力於把業務擴充至新市場和開發產品。
安永於8至9月對41個國家和地區的公司總共

1,500多名高級管理人員進行訪問，其中中國
受訪者有102名。只有11%的中國企業有意在

未來12個月進行收購，是連續第四個半年度調
查出現下滑。

安永大中華區財務交易諮詢服務主管合夥人

龐若柏稱，中企對全球及本地經濟前景不如之

前那麼樂觀，大部分企業都預計市場會保持平

穩而非改善。

香港文匯報訊 港交所（0388）
行政總裁李小加表示，在把倫敦
金屬交易所（LME）的倉庫系統
擴大到中國這個問題上，目前還
沒有時間表。他說，這件事越早
辦越好，目前正在研究中。他又

希望，將鐵礦石納入LME的交易
產品中。

此外，李小加亦預期，中國新
一屆領導層的注意力將不再局限
於是否刺激經濟增長，也會更加
重視解決社會和政治問題。

香港文匯報訊（記者 陳遠威）

金管局昨公布9月底銀行綜合利
率為0.38厘，較8月底的0.39厘微
降1個基點，主要反映存款的加
權資金成本降低。綜合利率反
映銀行平均資金成本，指銀行

帳冊上所有港元附息負債的加
權平均利率，包括客戶存款、
銀行同業存款、可轉讓存款證
及其他債務工具，以及港元不
計息活期存款。下次公布日期
為11月19日。

香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）

外電引述銷售文件指，資本策略
(0497)將以先舊後新的方式配
股，每股配售價為0.33至.35元，
集資額為3.1億元。以配售股價
計算，配股價較收市價0.395
元，折讓11.4%至16.5%。而配

售代理為摩根大通及里昂。
此前，雖然資本策略在10月9

日表示，由於集團錄得之物業銷
售額有所下跌，故發出盈警，但
消息沒有影響到該股在10月初以
來連日升勢的良好表現，該股昨
收報0.395元，單日升1.28%。

調查：「貴刁」損中企海外併購
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在國內汽車行業不景氣的大背景下，2012年前三季度華晨汽車在逆勢中實現全線盈

利，旗下金盃股份 「ST金盃」成功摘帽後連續漲停，港股「華晨中國」半年業績公告

利潤提高51%。在日前中國汽車工業協會發佈的1-9月汽車生產企業銷量排名中，華晨汽

車以整車銷售45.3萬輛的業績位列第七。帶 對華晨的好奇，記者在獲悉華晨寶馬正在

香港召開董事會和股東會的消息後趕往會場，利用茶歇時間，與華晨汽車集團董事長、

總裁祁玉民進行了短暫的溝通和交流。

雖然採訪時間比較緊張，但從他自信的神態和言語間，仍然流露出對華晨寶馬、華晨

汽車目前以及未來發展的信心與決心。 ■香港文匯報記者符曉寧

業績穩健上行 華晨、寶馬合作共贏
據祁玉民介紹，今年1-9月份，在整體車市處於

疲軟的狀態下，華晨寶馬的業績依然穩健上行。
「在華晨集團今年預期的銷售總額中，華晨寶馬所
佔比重進一步增加。儘管車市整體環境趨於平

緩，但它的市場銷售依然非常穩健。可以說，華
晨寶馬為華晨中國和華晨集團的利潤和銷售額做
出了優異貢獻。」

面對華晨寶馬穩健上行的業績，之前備受外界
關注的「合資自主」話題，祁玉民也給出了自己
的觀點。他說：「國家提出合資自主的構想是完

全對的，但是我們需要理性看待，冷靜對待這個
問題。寶馬作為華晨汽車重要的合作夥伴，在企
業研發、管理、人才培養等方面，都派遣團隊對
我們進行支持和指導。可以說，寶馬已經與我們
優勢互補、共贏發展。未來，華晨與寶馬將繼續
展開深入合作，只有做到攜手共贏，華晨這架

『大飛機』才能真正起飛！」

多元齊頭並進 「大飛機」蓄勢展翼
對於華晨汽車未來的發展，祁玉民早已成竹在

胸。他用「大飛機」做了一個形象的比喻：「如果
說華晨未來十年是一架飛機，那麼中華和金盃一定
是飛機最重要的機身，這是我們的主營業務，是我
們發展自主品牌核心的東西。這架機身的左翼將是
華晨寶馬，右翼是大連專用車產業基地。兩翼的發
展將為中華和金盃帶來雄厚的技術和資金支持。而
技術、品牌、發展資金、企業文化這四大方面，將
是這架飛機最重要的四個發動機，是飛機起飛的動
力，讓它飛得更高！」

當談到中華和金盃這兩塊主營業務時，記者發
現，在祁玉民的眼神中閃爍 興奮的神采。據他介
紹，中華品牌正在打「組合拳」。其中去年問世的中
華H530和中華V5是第一套組合拳，而就在9月成都車
展上推出的中華H230和中華H320則是第二套組合
拳。憑借這兩套組合拳，中華品牌已經為明年和後
年的市場提供了充分的保障。

金盃品牌方面，祁玉民則有 完全不同的構想。
眾所周知，這是一個已經擁有二十年歷史的商用車
領軍品牌，也是中國輕客市場名副其實的第一品
牌。如何讓這個品牌走得更穩、坐穩「第一」的冠
軍交椅，是它所要面對的最嚴峻的挑戰。對此，祁
玉民提出要實現研發創新、深挖細分市場、開拓
行業領域、提升品牌形象。事實上，從2008年開
始，金盃品牌便已經開始其轉型升級之路。就在
眾多輕客產品紛紛打起價格戰的時候，金盃海獅
突破性的推出了第六代高端產品。隨後的幾年
中，金盃海獅還陸續推出了全新的金盃大海獅L、
金盃大海獅W兩款新概念商旅車。與此同時，持
續開拓物流、醫療、旅遊、政採等大客戶市場，
並已取得了卓越成績。

在此基礎上，華晨汽車正在醞釀未來十年的發展
規劃，內容將涵蓋品牌建設、產品線和品種開發、
品質提升、網絡佈局等各個方面，通過國際合作，
為下一步跨越發展奠定基礎。

如今，除華晨寶馬業績穩健上行、一路飄紅外，
預計到2012年底，中華品牌將實現扭虧為盈，大連
專用車基地第一台消防車也將正式下線，華晨汽車
銷售額更將突破千億大關，實現銷售收入1060億
元，成為遼寧省首家千億級企業。
「面對挑戰，華晨和寶馬都已做好準備，攜手展翼

方能共贏未來，相信華晨人的夢想終會成真！」祁
玉民擲地有聲。

專訪華晨汽車集團董事長祁玉民

華晨攜手寶馬共贏未來
■
華
晨
汽
車
集
團
董
事
長
、

總
裁
祁
玉
民

■中華H530

■中華H230
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